
DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ,

DEL LUNES 3 DE JUNIO DE 1811.

SAN ISAAC MONGE.

El jubileo está en la iglesia de santo Domingo.

Afecciones astronómicas. Sale el sol à las 4 h. 50' y se pone à las 7 h. 11. Sale la luna à las 3 h. 55 tarde. y se pone à las 2 h. 28' madr. Es el 13.º de la luna.

Mareas en el centro del canal entre puntas y el caño del Trocadero.

Prim. alta à las 11 h. madr. || Seg. alta à las 11 h. 53' mañ.

Prim. baxa à las 5 h. 39' mad. || Seg. baxa à las 6 h. 3' tarde.

VARIEDADES.

Ninguno que haya atendido á los sucesos publicos de la Europa en los últimos 20 años puede quejarse de que haya sido un periodo insípido de hombres y acaecimientos medianos. Si exceptuamos los disturbios suscitados en Alemania á principios del siglo 16 en consecuencia de las opiniones de Lutero; los violentos desórdenes que dimanaron de ellos; y los noble progresos que aun en aquella edad de hierro se hicieron ácia un estado social mejor del que antes existia en el mundo Europeo: si seguimos el hilo de los sucesos desde la liga de Smalcalda hasta la paz de Munster; la primera, confederacion de unos quantos régulos débiles por las fuerzas que podian presentar en el campo, pero poderosos y fuertes por los principios que sostenian; la segunda,

pacto de union, que parecia consolidar todos los intereses opuestos, y sentar mediante las mas sùtiles divisiones y definiciones una especie de lei pública de liberalidad, á saber, que el fuerte no oprimiese al débil, porque tal en su esencia era el equilibrio del poder, espléndida quimera de los antiguos políticos; ¿Dónde encontraremos en el igual espacio de tiempo una reunion tal de sucesos, ni tanta celebridad de nombres, como los últimos 20 años han producido? Naturalmente estamos dispuestos á mirar lo que pasa á nuestra vista como ménos maravilloso y magnífico que seria, si hubiera sucedido en los siglos pasados; pero la posteridad fallará de nosotros lo mismo que al presente fallamos de nuestros predecesores, y los fines del siglo 18, y principios del 19, darán materia abundante y digna á los futuros historiadores.

Aun no ha terminado la contienda, cuyo éxito es un arcano de la providencia; ¿pero no podremos examinar si las naciones de Europa que aun respiran el aire de libertad: ó las que por el anhelan *estimuladas* mas bien que *entorpecidas* de un despotismo terrible, pueden aun esperar recobrase de los crueles males que unas padecen ya, y á otras amenazan?

Question es esta que han tratado hombres de todas clases porque á todas interesa; y qué se reduce á esto: ¿las naciones del continente pueden resistir á los franceses baxo el terrible influxo de su nuevo enérgico gobierno? Tres opiniones se han suscitado acerca de esto, sostenidas casi con igual habilidad.

La primera es que el dominio de la Francia en el continente es enevitable, y que por tanto es consumir fuerzas y recursos en las tentativas para humillar á esta potencia, que al fin ha de superar todos los esfuerzos. Para esta clase de racionadores la victoria se lo hace retardar el triunfo del enemigo; pero nosotros no vemos ninguna *necesidad inevitable*, de que por haber triunfado tanto tiempo en el continente las armas de la Francia, hayan siempre de con-

tinuan en sus triunfos , y por el contrario sostenemos que en donde han sido vencidas , les persigue el formidable espectro de la derrota aterrando los y poniendolos en fugas.

(*Se concluirá.*)

NOTICIAS DEL REYNO.

Cádiz 3 de Junio. — Las últimas noticias del ejército 3.º son sumamente satisfactorias : sus movimientos aceleran la salvacion de las Andalucias. ¡Oxalá que el 2.º ejército pudiese favorecer á los heroicos Catalanes , y arrancar de las manos del enemigo las plazas situadas en la orilla izquierda del Ebro ! Sea como quiera , los gloriosos esfuerzos de Campo verde , Eroles , Sarifield , Rovira , &c. mantendrán la lucha por mucha por mucho tiempo y las combinaciones militares que se van á hacer entre los diferentes ejércitos de la Península la van asegurar ; en fin su independencia. Soult se asegura que ha sido completamente batido : y Victor ha salido del puerto de santa maria para Sevilla. Lord Wellington despues de haber puesto en vergonzosa fuga al niño mimado de la fortuna , va á derrotar al celebrado maniobrero Soult. ! Que aspecto tan hermoso presentan tantos felices sucesos ! Tal vez ha llegado ya el dia de la salvacion de la Europa.

En el Diario Lisbonense de 24 de mayo. — Se inserta el articulo siguiente. „ Por cartas de Elbas del 20 del corriente sabemos que el dia 18 se pusieron , los enemigos que fueron derrotados por las tropas aliadas en los campos de Albuhera en vergonzosa fuga , tomando la direccion de Santa Marta y encaminándose en derechura á Sevilla. Segun las mismas cartas parece se ha averiguado que la pérdida de los franceses en aquella memorable batalla fué de 7 ú 8y hombres. Parte de nuestro ejército seguia al enemigo , y otra que ya estaba de vuelta se acercaba á Badajoz para emprender el sitio de nuevo.

El dia 19 de la tarde llegó á Elbas el Lord Wellington. Los seis generales que perdieron los enemigos , todos eran

generales de division. Las honras del general ingles muerto en la misma accion se celebraron el 18 con la mayor pompa. — Una division que se dice consta de 109 hombres, de nuestro exercito del Norte, habia llegado á Portalegre; y dos de los regimientos que la componen se esperaban el 20 en Elbas. Tambien se dice que se han recogido en Olivenza 109 armas tomadas al enemigo.

NOTICIAS DE CADIZ.

AVISO. D. Bernardo Diosdado caballero, procedente de la ciudad de Orihuela á consecuencia de haber sido repuesto en su empleo de oficial de la secretaria general del consejo y Cámara de indias, llegó á esta ciudad el 3 de mayo.

Y debiendo con arreglo á lo mandado por S. M. justificar su conducta pública, patriotismo y demas en la Audiencia de distrito, qualquiera que tuviere que exponer en contrario podrá verificarlo en el mismo tribunal.

OTRO. El dia 4 del corriente cumple años de S. M. B., se abrirá un lucido café y neveria al estilo de Londres y mesas de villar, en la *Casa tertulia Inglesa*, sita en la plazuela de los pozos de la Nieve núm. 164.

OTRO. D. Juan José Blesa administrador general de la real Florida de S. M. y sotos de Aldovea, salió de la Villa de Madrid el 15 de marzo de este año, llegó á esta plaza el 7 de mayo, y deseando justificar su conducta publica y patriotismo ante la real Audiencia territorial, por la escribania de Cámara de ella. Se anuncia al público para que qualquiera persona que tenga que exponer sobre la conducta del referido lo execute dentro de 3.º dia.

CON REAL PRIVILEGIO.

Por D. Nicolas Gomez de Requena, Impresor del Gobierno

por S. M., plazuela de las Tablas.